

## POLÍTICA

## ENTREVISTA

# El PAN, en medio de un pleito de cúpulas: Búrquez

**FRANCISCO BÚRQUEZ**  
SENADOR DEL PAN

El panista sonorense aspira a dirigir a nivel nacional al blanquiazul, pero siempre y cuando la elección sea abierta a los ciudadanos y a la militancia

Ernesto Montoya  
@Nettesy

Francisco Búrquez Valenzuela, senador de la República por el Partido Acción Nacional, es un convencido de que el sistema de partido debe de cambiar, ya que, a decir de él, está colapsado; por lo que ha trabajado desde hace más de tres años desde su trinchera no solo en la eliminación del financiamiento de los partidos políticos, sino que estos se ciudadanicen. A semanas de la elección federal, el legislador federal ha externado públicamente sus intenciones de dirigir el partido a nivel nacional, pero siempre y cuando la elección sea abierta a los ciudadanos. Tras la derrota, y con la situación política actual del blanquiazul, el senador es uno de los críticos del panismo.

## Senador, ¿qué significa la ciudadanización del PAN?

Que sean los ciudadanos y los simpatizantes. Al menos hubo 10 millones de mexicanos que todavía y, a pesar de todo, siguieron votando por el PAN. Ese es el principal capital político de Acción Nacional y a ellos me estoy dirigiendo en primer lugar; estos son los que deben de decidir quién es el dirigente del PAN, quién es el dirigente en los municipios, en los estados y a nivel federal. A futuro, si yo soy el dirigente nacional del PAN, lo que primero que haría es lograr el acuerdo para que sean los ciudadanos quienes elijan a los candidatos.

## ¿Cuál es su intención de estar al frente?

El partido tiene que ser un partido de ciudadanos y no un partido de políticos. Esa es mi intención: cambiar el sistema. Estoy utilizando esto para el resto de los partidos, porque es de interés de México el que todos los partidos evolucionen a la ciudadanización, observen y vean lo que se tiene que hacer en México para cambiar el sistema de partido.

## ¿Qué grupo político-empresarial lo apoya?

Ningún grupo, yo no quiero que me apoye un grupo, quiero que me apoyen los 10 millones de simpatizantes del PAN y los miles de militantes marginados en sus decisiones por cúpulas. Esto se da en

todo el país, y es la causa de la derrota. Necesitamos abrir al PAN.

## ¿Qué otros cambios necesita Acción Nacional para cambiar?

Además de la elección abierta de los candidatos y electo por los ciudadanos, sería regresar el dinero, es decir, no aceptar ni un peso de dinero público, como era antes en sus orígenes del PAN; y el tercer punto, y el más importante probablemente, rescatar la ideología del PAN. El PAN siempre estuvo basado en la libertad y en la responsabilidad individual, que las soluciones vengan desde los ciudadanos y no de los políticos. Los políticos tienen que dejar en los ciudadanos el poder de las decisiones y el dinero.

## En suma, ¿son los tiempos de una refundación del partido?

Definitivamente a través de la ciudadanización, que era el espíritu original. Un partido de ciudadanos, y no un partido de políticos. Hoy terminamos en un partido de políticos controlado por cúpulas mafiosas que negocian para ellos y no para México. Por eso estamos en el sótano, en la lona. Entre más rápido nos quede claro, más rápido vamos a poder subir y ser la estrella más brillante en las próximas elecciones. Pero si no, te aseguro que, al igual que el PRD, estará el PAN, luchando por el registro.

## ¿Cómo se limpiará el partido de esa cúpula política?

Vamos a meterle presión desde fuera y desde adentro a estas élites. Unos están gobernando al PAN, otros están afuera; los de afuera le echan trancazos a los de adentro. La verdad, es un pleito de cúpulas que nada más buscan su propio interés, y lo que necesitamos es que prive el interés de los ciudadanos.

## Las propuestas de López Obrador, en cuanto a reducir las prerrogativas a los partidos, ¿qué opinión le merece?

La veo muy bien, qué te puedo decir. Que haya tomado esta propuesta mía me da gusto porque quiere decir que está siendo sensible y está viendo lo que la gente quiere.

Si llega a dirigir el PAN a nivel nacional,

## EL PERFIL

**Nombre:** Francisco Búrquez Valenzuela.

**Profesión:** Ingeniero industrial por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey.

**Origen:** Sonora.

**Cargo:** Senador de la República. Integrante de la Comisión Comercio y Fomento Industrial. Además, integrante de la Comisión de Energía.

### Trayectoria política:

Presidente municipal de Hermosillo, Sonora (2000); presidente del Comité Estatal del PAN (2003-2005).



## apoyará este tipo de iniciativas que vengán del próximo Ejecutivo?

Regularmente cuando hay iniciativas en favor de la gente no tienes más que apoyarlas. Eso es lo que espera la gente de nosotros; y cuando vayan en contra, pues combatirlos. Ese es el verdadero contrapeso; un contrapeso cuando el ciudadano no está presente en las decisiones que toman los políticos. Ahí es donde debe de estar un partido que sea auténtico, y el Partido Acción Nacional hace mucho que perdió esa vocación.

## De llegar a la dirigencia nacional del PAN, ¿cuál será el llamado a los panistas que se han ido del partido?

En igual de cerrar las puertas, las abriría porque sé que cuando las abrimos lo que vamos a recibir, más que políticos, van a ser ciudadanos libres que no traían intereses, que no anda buscando un empleo y negociaciones personales. Cuando tú abres a la ciudadanía están hablando de millones de personas donde los mercenarios de la política se pierden en ese mundo de personas.